LA RAZÓN • Miércoles. 22 de octubre de 2025

AUTONOMÍAS 39

Castilla y León y Portugal refuerzan su alianza para potenciar La Raya

González Gago anima a impulsar la colaboración entre ambos territorios para potenciar sectores comunes

V. San José. SALAMANCA

Fortalecer las alianzas y la cooperación entre Castilla y León y las regiones limítrofes de Portugal para potenciar el desarrollo económico y social de la zona de La Raya. Y para ello, la comunidad aspira a lograr 1,2 millones de euros de financiación para desarrollar proyectos conjuntos, tal y como informaba el consejero de la Presidencia, Luis Miguel González Gago, durante la inauguración de las Jornadas de Cooperación Territorial «Innovación y Estrategias de Especialización Inteligente» que se celebran en la Universidad de Salamanca.

Las actuaciones incluirán el impulso de la «RIS3T Norcyl» para fomentar la innovación conjunta, la elaboración de los planes estratégicos hasta 2034 y la selección de proyectos a desarrollar en zonas naturales. También se organizarán reuniones y encuentros entre agentes de ambos territorios, se realizarán estudios sobre temas como el transporte a la demanda y se pondrán en marcha programas de formación e intercambio profesional. Además, se promove-



El consejero junto a Carlos García Carbayo y Juan Manuel Corchado, Jorge Sobrado y Carla Coimbra

rá el aprendizaje de idiomas, como cursos de portugués para empleados públicos, y se establecerán redes de colaboración y alianzas estratégicas para participar en eventos europeos y fortalecer la cooperación transfronteriza.

Según González Gago, estos proyectos, de ser estimados, «van a conllevar la mejora del sistema multilingüista de las dos franjas, en las dos áreas territoriales de España y de Portugal», así como «elaborar el plan estratégico correspondiente» y, también, «van a permitir seguir con los continuos

contactos mantenidos entre ambas regiones», refirió el consejero, quien recordó que, recientemente, el presidente autonómico, Alfonso Fernández Mañueco, mantuvo sendas reuniones, en Aveiro y Oporto, con representantes de estos territorios.

El consejero ha invitado a ver la frontera con el país vecino «no como un límite, un obstáculo, sino todo lo contrario, como un puente que aprovechar para el desarrollo social y económico de ambos territorios».

En el foro también participaba

el alcalde de Salamanca, Carlos García Carbayo, quien llamó a la alianza forjada con los territorios portugueses con el fin de reivindicar una mejora de las conexiones ferroviarias para pasajeros y mercancías en el tramo ibérico del Corredor Atlántico.

Por su parte, el rector de la Universidad de Salamanca, Juan Manuel Corchado, ofrecía la colaboración con el Gobierno regional para la implementación de políticas públicas de innovación transfronterizas, durante su intervención en la jornada.

Palencia

Un menor de 12 años manda al hospital a otro de 15 de una paliza

Agentes de la Policía Local de Palencia tuvieron que intervenir en un instituto de la ciudad después de que un menor de 12 años fuera identificado como el presunto responsable de golpear y patear a otro compañero de 15 años. El agredido tuvo que ser trasladado al hospital.

Valladolid Seis años de prisión por agresión sexual a una joven de 15 años

El Tribunal Superior de Justicia de Castilla y León ha confirmado la condena a seis años de prisión a un joven por agresión sexual «con acceso carnal» a una chica de 15 años fugada de un centro de Menores de Segovia, tras desestimar el recurso de apelación por la sentencia de la Audiencia de Valladolid.

León Arrancan las Jornadas de Salud Comunitaria

en Ponferrada

La Gerencia de Asistencia Sanitaria del Bierzo, junto con el Ayuntamiento de Ponferrada, ponen en marcha las Jornadas de Salud Comunitaria, bajo el título «Saliendo del Centro de Salud» que tendrán lugar en los centros de día de Flores del Sil y El Plantío.

Dar más voz a los jóvenes en políticas públicas

Para ello el CES y el Consejo de la Juventud afianzarán su cooperación

Carlos Saldaña. PALENCIA

El Consejo de la Juventud y el Consejo Económico y Social de Castilla y León (CES) acaban de renovar su protocolo de colaboración con el fin de dar mayor voz a los jóvenes en las políticas públicas.

Así lo resaltaban los presidentes de ambos organismos, Sandra Ámez y Enrique Cabero, durante una rueda de prensa celebrada en Palencia.

De esta manera se va fortalecer el trabajo coordinado entre ambas instituciones mediante la elaboración de estudios conjuntos, la presentación de propuestas y la participación activa de la juventud en



Enrique Cabero junto a Sandra Ámez en Palencia

los procesos consultivos, con un enfoque especial en empleo, vivienda. igualdad y bienestar.

Cabero destacó que la inversión en juventud es clave para abordar el reto demográfico de Castilla y León. «Nuestra comunidad es atractiva para la formación, con una oferta destacada en formación profesional y universidades, pero debemos garantizar que los jóvenes puedan quedarse y desarrollar sus proyectos de vida aquí. Y ello requiere políticas activas en empleo, vivienda y protección social y el trabajo conjunto con el Consejo de la Juventud nos ayuda a identificar y proponer soluciones», manifestaba.

Por su parte, Ámez anunciaba que su organismo presentará próximamente dos informes relevantes. El primero del Observatorio de Emancipación, que analizará la situación de los jóvenes en educación, empleo y vivienda y otro sobre el impacto del reciente decreto que regula la formación en escuelas de animación juvenil y de tiempo libre.

CASTILLA Y LEÓN

El presidente de CyL acusa al «equipo de Cerdán y Ábalos» de hacer «pandilla» con Vox

La Mesa de las Cortes devuelve a la Junta las Cuentas por primera vez en la historia

Mañueco avisa de que presentará los Presupuestos «cuantas veces sea necesario»

Ical |VALLADOLID La Mesa de las Cortes de Castilla y León no admitió ayer a trámite el proyecto de ley de Presupuestos Generales de la Comunidad para 2026, registrado el pasado 15 de octubre, siguiendo la indicación del informe jurídico elaborado por la letrada mayor, Laura Seseña, al no estar aprobado el acuerdo que fija el límite de gasto no financiero e incluir una sección 20 no avalada por la Cámara. Con ello, por primera vez en la historia de la Comunidad, el parlamento devuelve unas cuentas al Ejecutivo por no ajustarse a la legalidad vigente.

galidad vigente.

Los representantes de los grupos Socialista y Vox, con tres
votos, apoyaron el informe de
la letrada y que no se admitieran a trámite las cuentas, mientras que el Grupo Popular, con
dos, se mostró en contra de este
documento jurídico y a favor de
que continuara el proceso parlamentario.

La decisión de no iniciar la tramitación del proyecto de los nuevos presupuestos, inédita en el legislativo de Castilla y León, se adoptó en una reunión de la Mesa de las Cortes, que comenzó a las 10.30 horas, con la participación del presidente de las Cortes, Carlos Pollán, así como de los vicepresidentes primero



Mañueco contesta al portavoz de Vox en el Pleno de las Cortes de CyL, ayer. NACHO GALLEGO

y segunda, Francisco Vázquez y Ana Sánchez, y de los secretarios Rosa María Esteban Ayuso y Fátima Pinacho.

De esta forma, la Junta deberá presentar, si lo estima oportuno, un nuevo proyecto de ley de presupuestos una vez se apruebe el acuerdo que fija el «techo de gasto», algo que previsiblemente se producirá mañana, y cuando la Mesa adopte una propuesta presupuestaria para el parlamento y las instituciones propias —Consejo de Cuentas, Consejo Consultivo, Procurador del Común y Consejo Económico y Social (CES)-. Se modifica el calendario de tramitación de las cuen-

tas en las Cortes, puesto que de momento no se da traslado del proyecto de ley a la Comisión de Economía y Hacienda, sino que se devuelve a la Junta. De hecho, el presidente de las Cortes cree que «no habría problema» para acelerar los plazos, si así se acuerda, para que antes de que finalice la legislatura se puedan debatir y, en su caso, aprobar los nuevos presupuestos.

Mañueco anunció ayer que su Ejecutivo volverá a registrar cuantas veces sea necesario» en las Cortes el proyecto de ley de Presupuestos Generales de la Comunidad para 2026, después de que la Mesa del parlamento

no lo admitiera a trámite este martes. «Van a tener muy difícil evitar el debate y asumir su responsabilidad. Se van a tener que retratar. Van a tener que mojarse ante los presupuestos más altos y mejores de la historia», dijo a los socialistas.

En el pleno de las Cortes, Fernández Mañueco avanzó que habrá un nuevo proyecto presupuestario durante su respuesta a la portavoz socialista, Patricia Gómez, quien le preguntó si va a seguir "abochornando" a Castilla y León, a lo que el presidente le respondió que era "sorprendente" que hablara de "bochorno" los que forman parte del "equipo

de Cerdán y Ábalos», los dos exsecretarios de Organización del PSOE investigados por presunta corrupción, a los que además acusó de hacer "pandilla" con Vox para frenar el futuro de la Comunidad.

El presidente de la Junta insistió en su respuesta a los socialistas, pero también a otros grupos de la oposición, que la Junta ha presentado los presupuestos "en el plazo" que marca el Estatuto de Autonomía que indica que deben registrarse antes del 15 de octubre de cada año, mientras denunció el presidente del Gobierno, Pedro Sánchez, sigue arrastrando el de 2023, aprobado en la legislatura anterior.

Mañueco argumentó que cuando registraron el proyecto de presupuestos ya indicaron que querían que se tramitara una vez aprobado el límite de gasto no financiero para 2026, conocido como 'techo de gasto' que se vota en la jornada de mañana y que, en principio, se aprobará con la abstención de los socialistas. También, insistió en que era un "bochorno" el trato "denigrante" dado a las mujeres por altos cargos del PSOE, los fallos de las pulseras 'antimaltrato' que deja "tiradas" a las víctimas y el "compadreo" del PSOE con Vox para torpedear la tramitación de las cuentas, aunque con eso va-yan a "perjudicar" a la Comuniyan a "perjudicar" a la Comuni-dad, ya que insistió recogen la 'mayor dotación' para sanidad, educación y políticas sociales. A su juicio, PSOE y Vox se han unido "frenar» los Presupuestos de Castilla y León, ya que apuntó les cocialis tes quieros escentos. los socialistas quieren sostener a Pedro Sánchez en el Gobierno y los de Abascal, "atacar" al Partido Popular.

El Consejo de la Juventud y el CES darán voz a los jóvenes en CyL

ICAL PALENCIA

L'ALENCIA

L'ALENCIA

Castilla y León (CJCyL) y el

Consejo Económico y Social de

Castilla y León (CESCyL) firmaron ayer un nuevo protocolo de

colaboración que renueva y amplía su compromiso conjunto para integrar la perspectiva de los

jóvenes en las políticas públicas de la región. Este acuerdo,
que da continuidad al firmado en

2021, busca fortalecer el trabajo

coordinado entre ambas institu-

ciones mediante la elaboración de estudios conjuntos, la presentación de propuestas y la participación activa de la juventud en los procesos consultivos, con un enfoque especial en empleo, vivienda, igualdad y bienestar.

En un acto celebrado en Palencia, la presidenta del CJCyL, Sandra Ámez Sáez, destacó la importancia de esta alianza para garantizar que las necesidades y propuestas de los jóvenes sean escuchadas. Y Cabero expresó su satisfacción por la renovación del acuerdo y elogió el dinamismo del CJCyL. «Contamos con un Consejo de la Juventud excepcional, que ha enriquecido nuestro trabajo consultivo con informes y propuestas de gran calidad. Se consolida una colaboración que ya es prácticamente permanente y nos permite incorporar la voz directa de los jóvenes en temas cruciales como relaciones laborales, protección social y calidad de vida».



Enrique Cabero y Sandra Ámez Sáez ayer. ICAL

Miércoles 22.10.25
EL NORTE DE CASTILLA



Varias personas siguen las explicaciones en el puesto de una empresa de la feria. ADOLFO FERNÁNDEZ

400 jóvenes dan un paso al frente en su búsqueda laboral en la Feria de Empleo

El encuentro de la Cámara de Comercio bate récord de asistencia y conecta a empresas y demandantes con oportunidades reales

ADRIÁN GARCÍA GONZÁLEZ

PALENCIA. El bullicio juvenil volvió a llenar Lecrác, aunque en esta ocasión convertido por un día en el epicentro del empleo y el emprendimiento palentino. Más de 400 jóvenes participaron en la Feria de Empleo 2025, organizada por la Cámara de Comercio con la colaboración del ECYL y el Ayuntamiento de Palencia, una cita que este año batió récord de participación empresarial y de asistentes.

La feria congregó a cientos de jóvenes no solo palentinos, sino también llegados de toda la geografía nacional. «He estudiado soldadura y estoy buscando trabajo como fontanero. Es la primera vez que vengo a la feria y espero encontrar algo que se amolde a lo que quiero», explicaba Adrián Mena.

Otro de los demandantes, Cristian Ruiz, de Toledo, repasaba las ofertas del sector del automóvil.
«Estoy buscando algo en mecánica. He entregado varios currículums, a ver si sale algo». No faltaron tampoco los estudiantes palentinos de Formación Profesional, como Leire de la Hoz y Patricia Merino, que acudieron con su clase del grado de Atención a Personas en Situación de Dependencia. «Estamos viendo cómo

funciona la feria, aunque no hemos encontrado todavía mucha oferta que encaje con nuestro perfil». coincidieron.

Veintiocho empresas y once entidades participaron en la jornada en Palencia. Hubo talleres de inteligencia artificial, asesoramiento individualizado y hasta actividades para grabar un currículum en video o mejorar la imagen profesional.

Entre los stands más concurridos estuvo el de Gámez Studio Zamora SL, dedicado al sector del videojuego. Su CEO, Iván Gómez, destacó la importancia de «acercar a los jóvenes al mundo digital y enseñarles qué formación necesitan para desarrollarse profesionalmente en el sector». El taller de su empresa, que incluía

un torneo de videojuegos, fue uno de los más visitados de la feria.

El interés empresarial también se notó. Beatriz de la Iglesia, del grupo OSGA, explicaba que «para nosotros es una fecha señalada. Damos a conocer nuestros servicios y encontramos personal. Palencia es un espacio óptimo para que se dé ese encuentro entre quienes buscan empleo y quienes buscan trabajadores».

Desde Gullón, Patricia Álvarez, responsable de Recursos Humanos, reconocía que la feria «nos permite seguir buscando perfiles técnicos en SAP y digitalización, además de mano de obra directa, porque seguimos creciendo tanto en la fábrica de Gullón como en la de VIDA».

Una sensación compartida por Yovana Mogrovejo, técnico de recursos humanos de Agropal, que señalaba que «cada vez cuesta más encontrar personal. Buscamos administrativos, recursos humanos y gente para el campo, como peones o conductores. En esta feria se contrata, pero nos gustaría contratar todavía más».

En la misma línea se expresaba Harritxu Rivas, de Cerealto, empresa que busca sobre todo perfiles de mantenimiento y colabora con centros de FP para formar a futuros empleados. «Nos interesa conocer qué demandan los jóvenes y adaptar nuestros procesos. Cada año salen de aquí pequeñas incorporaciones que van sumando», apuntaba.

El presidente de la Cámara de Comercio, Conrado Merino, insistió durante la inauguración en la importancia de dignificar el papel del trabajo y del empresario: «El trinomio de jóvenes, trabajo y empresa va unido. El empleo condiciona nuestra vida y nuestro futuro», dijo.

nuestro futuro», dijo.
Por su parte, la alcaldesa de
Palencia, Miriam Andrés, definió
el evento como «un escaparate
en un lugar emblemático para los
jóvenes». Subrayó que además
de conectar oferta y demanda, la
feria «despierta en muchos jóve-

TESTIMONIOS

Adrián Mena Soldadura «Estoy buscando trabajo como fontanero. Espero encontrar algo que se

amolde a lo que quiero»

Cristian Ruiz
Automóvil
«Estoy
buscando algo
en mecánica.
He entregado varios
currículums, a ver si sale
algo»

Patricia Álvarez
Guillón
«La feria nos
permite seguir
buscando
perfiles técnicos en SAP
y digitalización, además

de mano de obra directa»

Harritxu Rivas
Cerealto

«Nos interesa
conocer qué
demandan los
jóvenes y adaptar nuestros
procesos. Cada año salen

nes la iniciativa de generar su propio empleo y apostar por el emprendimiento».

pequeñas incorporaciones»

Desde la Junta, el gerente del Servicio Público de Empleo, Jesús Blanco, puso el acento en la colaboración entre instituciones. «Es un ejemplo de lo que ocurre en una oficina de empleo: empresarios que buscan personas con las que trabajar y demandantes que quieren mejorar su vida», explicó.

El Consejo de la Juventud y el CES darán voz a los jóvenes en políticas públicas

El acuerdo refuerza la colaboración para promover estudios conjuntos y propuestas sobre empleo, vivienda y bienestar de la juventud

Se necesita candidato para el puesto de mozo de comedor de carácter interno para vivienda en Madrid.

Experiencia en hostelería de cierto nive Interesados enviar currículum a: mozointernomadrid@gmail.com o mensaje al teléfono: 608025452

EL NORTE

PALENCIA. El Consejo de la Juventud de Castilla y León (CJCyL) y el Consejo Económico y Social de Castilla y León (CESCyL) firmaron ayer un nuevo protocolo de colaboración que renueva y amplía su compromiso conjunto para integrar la perspectiva de los jóvenes en las políticas públicas de la región. Este acuerdo, que da continuidad al firmado en 2021, busca fortalecer el trabajo coordinado entre ambas instituciones mediante la elaboración de estudios conjuntos, la presentación de propuestas y la participación activa de la juventud en los procesos consultivos, con un enfoque especial en empleo, vivienda, igualdad y bienestar.

da, igualdad y bienestar.
En un acto celebrado en Palencia, la presidenta del CJCyL, Sandra Ámez Sáez, destacó la importancia de esta alianza para garantizar que las necesidades y propuestas de los jóvenes sean escuchadas. «Desde 2021, nuestra colaboración con el Consejo Económico y Social ha sido muy fructifera, permitiéndonos aportar la visión de la juventud en proyectos de ley, decretos e informes. Este nuevo protocolo refuerza nuestro compromiso para que



Firma de renovación del convenio de colaboración, ayer en Palencia. ICAL

Castilla y León invierta en su juventud», afirmó.

Por su parte, el presidente del CESCyL, Enrique Cabero Morán, expresó su satisfacción por la renovación del acuerdo y elogió el dinamismo del CJCyL. «Contamos con un Consejo de la Juventud excepcional, que ha enriquecido nuestro trabajo consultivo con informes y propuestas de gran calidad. Este protocolo consolida una colaboración que ya es prácticamente permanente y nos permite incorporar la voz directa de los jóvenes», señaló. ECONOMÍA | DISTRIBUCIÓN DE RENTA DE LOS HOGARES

El 40% de las personas que viven en CyL tiene una renta media-baja

La renta neta media por persona en la Comunidad asciende a 15.102 euros, un 6,7 por ciento más que el año anterior, en la línea de España, con 15.036 euros y un 6,9 por ciento más

SPC / VALLADOLID

Cuatro de cada diez castellanos y leoneses tienen una renta media baja (31,4 por ciento) o baja (9,5 por ciento), mientras que el 39,4 dispone de una renta media alta y un 19,7 por ciento, alta, según constata el Atlas de Distribución de Renta de los Hogares del Instituto Nacional de Estadística (INE), que refiere que la renta neta media por persona ascendió en el año 2023 a 15.102 euros, un 6,7 por ciento más que el año anterior. A nivel nacional, los datos se aseme-jan a los de Castilla y León, con una renta media de 15.036 euros y un incremento del 6,9 por ciento. No así por tramos, pues en el conjunto nacional hasta un 50 por ciento tiene rentas medias-bajas o bajas, si bien el peso de estas últimas es del 26,1 por ciento; es decir, que una cuarta parte de la población del país dispone de rentas bajas, 16,6 puntos más que la media de la Comunidad. Lo mismo ocurre con las rentas altas, que suponen el 25,1 por ciento, frente al 19,7 regional, lo que constata que en España los dos extremos cuentan con una importante población. Los resultados, si se observa por

municipios, son similares a aque-llos que se detallan por personas. Así, uno de cada diez cuenta con una renta baja y el 29,4 por ciento, con una renta media-baja, lo que deja la suma de ambos también en el 40,2 por ciento. Igualmente, un 33 por ciento de las poblaciones de Castilla y León disponen de una renta media-alta y un 26,8 por ciento, renta alta.

Por provincias, Burgos y Soria cuentan con rentas que se en-

RENTA ANUAL MEDIA 2023

Renta neta anual media por habitante	Distribución de municipios y rango de renta neta anual media por habitante (%)	Distribución secciones y población que reside en ellas y rango de renta neta media anual por habitante (%)	
		Secciones	Personas
■ Baja	10,8	8,3	9,5
■ Media-baja	29,4	31,6	31,4
■ Media-alta	33	38,6	39,4
■ Alta	26,8	21,5	19,7

=	Renta	neta	media	anua	
	por habitante (€)				

por habitante (€)	
■ Burgos	15.988
Soria	15.626
■ Valladolid	15.590
■ Palencia	15.147
León	15.110
Segovia	14.949
■ Salamanca	14.583
Zamora	13.897
Ávila	13.602
■ Castilla y León	15.102

 Renta neta media anual por hogar (€)

ber megan (e)	
 Valladolid 	36.785
Burgos	36.605
Soria	35.904
 Segovia 	35.688
Palencia	34.037
■ León	33.378
 Salamanca 	32.411
Ávila	30.159
Zamora	29.891
■ Castilla y León	34.252



Una persona camina con un carrito de la compra por una calle. / INGRID FERNÁNDEZ

cuentran entre las más altas del país, con 15,988 y 15,626 euros de renta media por persona, respectivamente, aunque alejadas de las tres provincias vascas, Madrid y Barcelona, que copan el primer quinteto.

A continuación se encuentra Valladolid, con 15.590 euros. Su-pera también la barrera de los 15.000 euros Palencia (15.147 eu-ros) y León (15.110). Después, Segovia (14.949 euros) y Salamanca (14.583). Cierran la lista Zamora (13.897) y Ávila (13.602 euros). En todos los casos estas cifras se en-cuentran por encima de la media del año anterior. Si el análisis se ciñe en base a la

renta neta media por hogar, as-ciende a 34.252 en Castilla y León, un 5,9 por ciento más. En este sentido, encabeza Valladolid, con 36,785 euros: seguida de Burgos. con 36.605; Soria, con 35.904 euros: Segovia, con 35,688; Palencia, con 34.037 euros; León, con 33.378; Salamanca, con 32.411; y cierran Ávila, con 32.252 y Zamora, con

FUENTES DE INGRESOS. En relación a las fuentes de ingresos, el 55,9 por ciento de los ingresos de los hogares castellanos y leoneses proceden de los salarios, frente al 60,6 por ciento de media nacional. En cambio, el 26,5 por ciento, más de una cuarta parte, llegan de las pensiones en la Comunidad, seis puntos más que la media española, debido al alto envejecimiento y la alta población en el tramo ma-yor de 65 años. Además, un 1,5 por ciento tiene ingresos por prestaciones por desempleo, porcentaje que llega al dos en España.

MEDIO AMBIENTE | CONTAMINACIÓN AMBIENTAL

La región marca su peor nivel de ozono desde 2019 y Ecologistas exige aplicar el plan del aire

SPC / VALLADOLID

Un informe de Ecologistas en Acción denuncia que los niveles de ozono en Castilla y León en 2025 han sido los más altos registrados desde 2019, como consecuencia de las dos «intensas y prolonga-das» olas de calor del verano, el más cálido desde que hay registros. El estudio asegura que el aire contaminado por ozono ha vuelto a afectar en 2025 a la totalidad de

la población castellana y leonesa. No obstante, durante el presente año, exponen, «no se ha identificado población expuesta a niveles superiores al obsoleto objetivo legal vigente para la protección de la salud ni al nuevo objetivo legal aprobado para 2030 por la UE, más laxos que la guía de la OMS», como recoge Ical. La frecuencia de las superaciones del valor objetivo legal ha recuperado la de los años previos a la pandemia, indica la organización ecologista, con un aumento del seis por ciento en relación al promedio de las registradas en el periodo 2012-2019, en el conjunto de Castilla y León. En 2025, recalcan, se han producido además seis superaciones del um-bral de información en El Bierzo, durante el episodio de mediados de agosto, coincidiendo con la proliferación de incendios forestales. En este contexto, Ecologistas en Acción pide a la Junta de

Castilla y León la aplicación del Plan de Mejora de la Calidad del Aire por Ozono Troposférico, aprobado en 2021 en ejecución de las sentencias judiciales del Tri-bunal Superior de Justicia y el Tribunal Supremo, ninguna de cuyas diecisiete acciones ha sido implementada hasta la fecha. Un plan, afirman, cuya legalidad estudia el Tribunal Supremo, tras su anulación por el Tribunal Superior de Justicia en 2023.

Sen subraya el papel garante de la Inspección de Trabajo

■ El delegado del Gobier-no, Nicanor Sen, inauguró ayer en León las jornadas técnicas formativas 'Nuevos modelos de trabajo, nuevos modelos de inspección: seguimos avanzando' organizadas el Ministerio de Trabajo y Economía Social junto a la Inspección de Trabajo y Seguridad Social. Esta cita se enmarca en la próxima aprobación del plan estratégico de la Inspección de Trabajo y Seguri-dad Social 2025-2027.

Consejo de la Juventud y CES renuevan su compromiso

■ El Consejo de la Juventud y el Consejo Econó-mico y Social de Castilla y León firmaron un nuevo protocolo de colabora-ción que renueva y amplía su compromiso conjunto para integrar la perspectiva de los jóvenes en las políticas públicas de la región. Este acuerdo busca fortalecer el trabajo coordinado medianté la elaboración de estudios conjuntos, la presentación de propuestas y la participación activa de la juventud.

Burgos acogerá en enero el I Congreso Internacional de Nostra et Mundi

 Burgos, con sedes como su catedral o la Cartuja de Miraflores, y principal-mente el paraninfo de su universidad, acogerán el próximo enero el I Congreso Internacional de Nostra et Mundi, bajo el lema 'La resistencia de las sombras', que reunirá a una docena de expertos para analizar el recorrido, transformación y signifi-cado de obras y bienes patrimoniales desplaza-dos de su lugar de origen.

SOCIEDAD

51 comarcas de CyL, afectadas por emergencias de Protección Civil

■ El Consejo de Ministros amplió ayer a 279 el número de comarcas afectadas por emergencias de protección civil entre los pasados 22 de junio y 25 de agosto, de las que 51 hacen referencia a Castilla y León, tras incorporar todas aquellas que, en su momento, no fueron comunicadas al Centro Nacional de Emergencias (Cenem).